

MANTIENEN CONTROL DE AGUA



Tienen organismos de agua estables fuentes de pagos y respaldo, señalan

GONZALO SOTO

Los organismos públicos de agua en México han conseguido mantener el control de sus operaciones y sus finanzas y por ello, enfrentan un panorama estable, aseguraron especialistas y las calificadoras.

Con la excepción de la Ciudad de México (CDMX) y algunos organismos en estados fronterizos, la mayoría de las instituciones encargadas de llevar agua a la población tienen una evaluación positiva e inversiones estables.

"En el caso de los organismos locales de agua no vemos algún riesgo y de los que calificamos, los tenemos en una postura muy estable.

"Hay en algunos casos algunas presiones, sobretudo para hacer algunas inversiones que requieren, pero en realidad no vemos un panorama de riesgo", opinó Humberto Panti, director de calificaciones subsoberanas de Fitch Ratings.

Desde la visión de la calificadora, los organismos de agua cuentan con buenas y estables fuentes de pagos y cuentan con el respaldo de los gobiernos locales en caso de alguna eventualidad.

Se trata de un escenario en el que operan un bien público esencial y obtienen un pago constante, con poco esfuerzo recaudatorio y cubren sus gastos operativos de forma sencilla, añadió.

Actualmente existen en México 2 mil 356 organismos operadores de agua, de los cuales mil 567 proporcionan servicio a poblaciones urbanas, 98 a poblaciones rurales y 691 a poblaciones de ambas características, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Dichos organismos tienen la responsabilidad de administrar los sistemas de agua en sus regiones y en la mayoría de los casos, también están a cargo del saneamiento de la infraestructura hidráulica y el alcantarillado.

Pese a los grandes recursos financieros que se requieren para realizar esa labor, Panti aseguró que los organismos locales han conseguido

mantener un balance sano en sus operaciones.

Según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los organismos públicos municipales mantenían una deuda al cierre de 2016 de 5 mil 661 millones de pesos.

La deuda de organismos públicos que registra Hacienda corresponde, en su mayoría, a los organismos de agua.

Al cierre de 2015, los organismos públicos municipales del País tenían una deuda de 6 mil 204 millones de pesos.

"El tema con los organismos de agua es que las deudas que toman generalmente van a financiar inversiones que tienen para mejorar su operación y como la fuente de pago es constante, pueden solventar con cierta holgura esos pasivos con sus ingresos propios", explicó Héctor Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria.

Una señal de que la deuda de organismos locales de agua está bajo control, apuntó, es que los impagos suelen ser poco comunes, lo mismo que desabastos pronunciados.